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Otra ciudad, otras enseñanzas, otros tiempos 
 

 

 
 

¿Por qué elegiste la universidad de Nancy para tu intercambio? 

 

Primero porque me interesaba más Europa, por la historia. Historia es una materia que 

me gustó mucho acá en Arquitectura. Me gustaba Nancy también porque estaba 

cerca de Alemania que tengo apellido alemán y porque era en Francia que me gusta 

bastante la cultura francesa por su historia de la Revolución Francesa. 

 

¿Cuáles fueron tus primeras impresiones de la ciudad y de la Universidad? 

 

Primero esperaba que fuera más chica porque solo tiene cien mil habitantes, pero era 

muy moderna con todos los medios de transporte, tranvía, colectivos. Al haber 

muchos estudiantes es un clima bueno, solidario, quizás me habían dicho 

que los franceses eran medios cerrados y no percibí eso. 

 

¿Cómo fue la integración al espacio académico?  

 

Yo me junté más con una chica que había venido antes acá de Nancy porque habíamos 

cursado una materia juntos, y como allá cursaba el mismo año que yo, quinto año, me 

junté más con su grupo. También como había grupo de erasmus me integré con chicos 

de España, de Italia en salidas a la noche. Tuve la suerte que elegí un proyecto que 

estaba orientado a la vivienda social entonces había muchas chicas que habían estado 

en Chile y ya hablaban en español. Yo había estudiado dos años francés, entendía 

bastante al profesor, pero lo que no entendía se lo preguntaba a ellas. 

 



¿Participaste de alguna actividad de integración para estudiantes internacionales? 

 

Había un curso de francés que lo daba la misma facultad y ahí nos 

conocíamos con todos los estudiantes de intercambio, pero 

específicamente una actividad para estudiantes de intercambio no había. Todos los 

primeros jueves de cada mes hacían una fiesta en la facultad y ahí servía para conocer 

otra gente. 

 

¿Cómo fue tu relación con los profesores? ¿Y con tus compañeros? 

 

Con mi profesor de proyecto la relación fue muy buena porque como él daba vivienda 

social le interesaba mucho la arquitectura latinoamericana entonces le pude contar de 

las casas chorizo de acá y después con mis compañeros, con los franceses bien, pero 

cometí el error de empezarme a juntar más con quienes hablaban español, igual los 

franceses me recibieron muy bien, me preguntaron muchas cosas de Argentina. 

 

¿Se presentaron dificultades durante el intercambio? ¿Cuáles? 

 

Para buscar alojamiento, si bien tuve la ayuda de la chica que había venido acá, era 

bastante difícil conseguir una cuenta bancaria por seis meses porque todos los meses 

la daban por un año y ahí si o si tenés que tener una tarjeta para entrar a la facultad o 

para imprimir es todo con la tarjeta de crédito. Recién al tercer banco que fui la 

aceptaron y me habían dicho que iba a tener una ayuda de ciento setenta euros, pero 

era si o si con pasaporte europeo y yo hice el argentino. 

 

¿Cómo percibiste la exigencia académica en relación con tu facultad? 

 

Con respecto a Proyecto estamos en un nivel bastante bueno, 

porque por ejemplo en cuanto a los programas que usamos con la computadora 

también ellos usan Autocad no usan Red Estudios y en cuanto al proyecto era bastante 

complejo por el terreno, que era triangular, pero creo que estamos a la altura 

de las exigencias. También cursé una materia que se llamaba Practicas 

Contemporáneas que era como Teorías del Conocimiento acá que en eso me pareció 

que era parecido en cuanto que se analizaba entrevistas de arquitectos, pero más de 

allá, suizos, alemanes, ahí me costaba un poco entender. Otra materia era Rehabilitar 

lo Existente, fuimos a conocer un granero y, eran bastantes cálculos para saber la 

relación térmica, era una materia parecida a materialidad dos de acá. 

 

¿Qué es lo que más llamó tu atención de la Universidad? ¿Cumplió tus expectativas? 

 

Me llamó la atención que era todo bastante organizado, siempre había un horario para 

el descanso y que el profesor si bien corregía en papel era más individual la corrección, 

se manejaba todo más con la tarjeta para entrar, nosotros estamos acostumbrados 

que al ser pública no se precise. Esa tarjeta estaba asociada a la tarjeta bancaria, se 

necesitaba tanto para entrar como para el comedor universitario. También me llamó la 

atención que no por eso son estructurados, son de hacer fiestas como acá, van a tomar 



una cerveza al bar como acá. Para lo que quería aprender cumplió mis expectativas y 

también para conocer la vida en otra ciudad. 

 

¿Cómo fue la adaptación a la vida en esa ciudad? 

 

No vi que la vida sea tan diferente acá porque me iba al supermercado o sino me 

manejaba como acá si tenía que comprar algo, buscaba en Google maps o preguntaba 

a alguien. Yo estaba a siete cuadras de la facultad y sino me tomaba el tranvía si era 

lejos o en colectivo 

 

¿Cuál era el costo de vida por mes en aquella ciudad? 

 

El alquiler más la electricidad gastaba cuatrocientos veinte euros y después 

para comer, el restaurante universitario salía tres euros con veinte, pero era muy 

completo, tenía entrada, plato principal y postre. Sino había puestos de quebab, 

puestos árabes, que se puede comer por cinco euros. Trataba de ahorrar para que me 

quede para algún viaje. Habré gastado por mes ochocientos euros. 

 

¿Qué recomendaciones darías a un estudiante que esté por hacer un intercambio a esa 

universidad?  

 

Como dije antes que trate de conseguir pasaporte europeo o visa por la ayuda que te 

dan de ciento setenta euros, también te piden comprobar garantías del trabajo de tus 

padres, que tengan algún ingreso. Para el departamento también te piden. Después 

recomiendo para el francés que mejor si puede vivir con algún 
otro francés, se aprende mucho más rápido conviviendo. Yo los 

primeros cuatro días me quede viviendo en la casa de una compañera y escuchaba 

todo el tiempo francés. Un amigo estuvo allí un mes antes de conseguir alojamiento y 

eso ayuda más para aprender más rápido. 

 

¿Recomendarías el intercambio? ¿Qué beneficios crees que tiene este tipo de 

intercambio? 

 

Si lo recomiendo sin dudas, tiene la ventaja de conocer otro tipo de 

enseñanza que, si bien no me pareció tan distinta, te abre la 
mente y te saca las dudas de si las otras universidades de Europa, por ahí uno piensa 

que tiene un nivel más alto, si tienen el mismo nivel o son mas estrictas. A mi me 

pareció que el nivel es similar pero bueno, al ser menos alumnos quizás se organizan 

mejor con las materias, que cada uno tenga su relación con el profesor y los materiales 

de estudio. 


